
 Contribuições da Consulta Pública - Formulário Experiência ou Opinião - Certolizumabe pegol para o 
tratamento de pacientes com psoríase em placas moderada a grave - Conitec

Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Hoje a psoríase atrapalha tanto a saúde física quanto a saúde mental do paciente. 

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Clobetasol, dipropionato de betasona, diprosalic. Solução de Coaltar. , Positivo: Amenizam mas logo voltam as lesões. 
, Negativo: A curto prazo as lesões voltam aparecer. 

08/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, É um tratamento de extrema necessidade e deve ser incorporado ao SUS,pois muitos não tem 
condições de comprar.

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Uso de Clob X, Daivobet, shampoo doctar, Positivo: Melhora da crise de psoríase, menos coceira., Negativo: 
Tratamento muito caro e com curto efeito.

12/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O sus deve fornecer medicamentos tanto para psooriase como pra deematite , pois alem de caros, 
sao doencas dificeis dde controlar com qualquer pomadinha

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Clobetasol quadriderm , manioulados em geral. Tracolimus ,   corticóides, Positivo: Maior controle de lesoes e 
coçeiras, Negativo: Nao cura totalmente . Sempre precisa passar

12/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Sim, como paciente, Qual: , Positivo e facilidades: , Negativo e dificuldades: 

3ª - Sim, como paciente, Qual: , Positivo: , Negativo: 

12/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, PCDT da Psoríase só contém um anti-TNF como opção terapêutica para pacientes adultos 
(adalimumabe). Certolizumabe pode ser utilizado com segurança em mulheres em idade fértil (pois não atravessa a placenta). Atualmente, PCDT 
não contempla a possibilidade de tratamento de gestantes com biológico.

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Já avaliei paciente em uso do medicamento (paciente com psoríase cutânea e articular) , Positivo e 
facilidades: Paciente com controle do quadro cutâneo e articular da psoríase, Negativo e dificuldades: 

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Todos os biológicos aprovados no PCDT da psoríase, Positivo: Bons resultados, mas sem opção de 
tratamento biológico para mulheres em idade fértil , Negativo: 

14/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Deve ser inserido devido a eficácia comprovada. Aumenta a imunidade, combate diretamente a 
inflamação reduzindo a artrite psoriática. Só que é caro longe do acesso da sociedade em geral. O SUS precisa fornecer ao público em geral 
melhorando a quantidade de vida das pessoas.

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Acitretina, Positivo: Resolveu de forma paluativa, Negativo: Diarréia 

Página 1 de 5



Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

17/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Upadacitinibe e a abrocitinibe, Positivo: Melhora de sintomas e qualidade de vida em tempo rápido , 
Negativo: N/A

19/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Como paciente dessa doença, sabemos o que passamos como vítima, por condições finaceiras às 
vezes não temos estabilidade e nem emocinal para lidar, o sus facilita a nossa vida, deveria existir ajuda para todas as doenças, assim como a 
psoríase.

2ª - Sim, como paciente, Qual: pomad clobetasol, prednisona, betametasona, Positivo e facilidades: clobetasol, metotrexato, , Negativo e 
dificuldades: 

3ª - Sim, como paciente, Qual: , Positivo: , Negativo: 

19/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Sou paciente de psoriase grave e acho que é fundamental o medicamente ser incluído no sus! 

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Cosentyx, Positivo: Estou acabando as doses de ataque e já tive uma melhora de em torno 80% nas lesões , Negativo: 
Baixa na imunidade

19/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, A Saúde é e deverá ser uma oportunidade para todos serem contemplados. No contexto deste tipo 
de condição, a psoríase, que requer um tratamento muito complexo, deve ser incorporadas medidas ainda mais amplas pois os tratamentos são 
muito caros.

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Propionato de Clobetasol., Positivo: Desaparecimento de feridas psoriáticas., Negativo: Nenhum.

19/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, A medicação certolizumabe pegol, embora não seja tão efetivo quanto o secuquinumabe, o 
ustequinumabe e risanquizumabe, tem a vantagem de poder ser utilizado por gestantes, pois não atravessa a placenta. 

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Já acompanhei pacientes mulheres em uso da medicação que tinham o desejo de engravidar. É de 
fundamental importância assegurar esse direito às pacientes com psoríase grave em placas. , Positivo e facilidades: Possibilidade de a paciente 
poder engravidar com acompanhamento adequado., Negativo e dificuldades: Dificuldade de obtenção da medicação. 

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Infliximabe, ustequinumabe, adalimumabe, etarnecepte, metotrexato, acitretina. , Positivo: Todos 
funcionam DESDE QUE seja respeitada a classificação da doença e a finalidade de uso de cada medicação, , Negativo: Aumento da probabilidade de 
doenças oportunistas devido à imunossupressão gerada pelas medicações (exceto a acitretina). 

19/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, É importante que os pacientes tenham opção caso o Adalimumabe venha a não funcionar, as 
pacientes do sexo feminino tbm irão ter uma boa opção de tratamento visto que o Certolizumabe é o unico anti TNF com estudo em gestantes e 
lactantes

2ª - Sim, como paciente, Qual: Adalimumabe e Certolizumabe pois tenho plano de saúde que liberou , Positivo e facilidades: a melhora da pele 
(grande descamação) após meses de uso, Negativo e dificuldades: O unico ponto negativo que vejo é referente aos acesso através do sus caso eu 
não tivesse convenio eu não teria conseguido continuar meu tratamento quando engravidei

3ª - Sim, como paciente, Qual: metotrexato,  pomadas,  Adalimumabe e Certolizumabe, Positivo: a melhora da pele (grande descamação) após 
meses de uso, Negativo: Metotrexato muita nausea e queda de cabelos
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20/07/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Tenho amifos e familiares que fazem uso desta medicação e mensalmente é uma luta com as 
liberações por parte dos convênios, apesar de constarem no rol da ANS.

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Faço uso do metotrexato, Positivo: Apesar de ter seus altos e baixos, vejo bons resultados para a pele com esta 
medicação, Negativo: Assim como qualquer medicamento, os desconforto gastrointestinal, principalmente náusea.

20/07/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Conheço pessoas que têm psoríase e que aguardam tratamentos que controlem a doença!

2ª - Não

3ª - Não

20/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Quanto mais opções melhor para o tratamento de uma doença sem cura e de difícil controle.

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Adalimumabe, Roacutan, Positivo: Melhorou, mas não resolveu 100%., Negativo: Cansaço

20/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Quantos mais medicamentos comprovadamente eficazes disponíveis pelo SUS maior a qualidade de 
vida para os cidadãos estarem ativos trabalhando e contribuindo a nação.

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Golimumabe e agora atualizou guselcumabe que infelizmente não está disponível pelo SUS , Positivo: , Negativo: 

21/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Muitas pessoas sofrem com a psoríase se assim como eu, já fiz o tratamento na rede publica de um 
medicamento de alto custo, e uma alternativa seria mais esse medicamento cuja eficácia foi comprovada.

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Proprionato de clobetazol, Positivo: as lesoes somem mas voltam sem a manutenção, Negativo: nenhum

21/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, É MAIS UMA FERRAMENTA A DISPOSIÇÃO DO MÉDICO

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: , Positivo: , Negativo: 

21/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: pomadas com corticoide em geral, Positivo: resultado positivo rápido, porém efeito rebote é muito agressivo e só 
piora ao longo do tempo., Negativo: efeito rebote é muito agressivo e só piora ao longo do tempo.

22/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O tratamento de Psoriase deve sempre ter um produto novo mais evoluido pois os anteriores tem 
muita restrição quanto ao valor e efeitos colaterais.

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: SEQUQUINUMABE/USTEQUINUMABE - PSORIASE SEVERA PLACAS - 90% CORPO, Positivo: LIMPEZA RAPIDA DA PELE  
ESCAMAÇÃO DOR RACHADURAS SANGRAMENTOS, Negativo: MINIMOS TEM QUE TER CONTROLE ATRÁVES DE EXAMES DE SANGUE
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22/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Os pacientes precisam 

2ª - Não

3ª - Não

24/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

26/07/2022 Organização da Sociedade 
Civil

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Deveria ser incorporado pelo fato de dar mais qualidade de vida ao portadores dessa condição.

2ª - Não

3ª - Não

27/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, NÓS PORTADORES DE PSORÍASE JÁ SOFREMOS MUITO COM O PRECONCEITO E POUCA INFORMAÇÃO 
SOBRE A DOENÇA. TODO ESTUDO E EXPERIMENTO É BEM VINDO.

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: METREXATO,  PREDINISONA,  DIPROSALIC (SOLUÇÃO E POMADA),  FISIOGEL,  CLOBETASOL ESMALTE, Positivo: A 
MAIORIA SÃO PALIATIVOS, SE EU PASSAR 3 DIAS SEM USAR VOLTAM AS ERUPÇÕES NA PELE, Negativo: MINHA FUNÇÃO RENAL E FÍGADO FICARAM 
DEBILITADOS.

27/07/2022 Organização da Sociedade 
Civil

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Ampliação do acesso aos tratamentos para psoríase. Cabe a inclusão de um segundo iTNF na 
segunda linha de tratamento. O Racional é que o TNF é uma citocina importante não somente na pele, mas sim em acometimentos extra-
dermatógicos como olho, intestino, parte axial e articular. 

2ª - Não

3ª - Não

27/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Metotrexato , Positivo: , Negativo: 

09/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não
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09/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, É necessário termos cada vez mais soluções para os pacientes dessas conformidades, temos muita 
dificuldade em tratar as lesões, os medicamentos muitas vezes são compostos por corticoides e não resolvem a médio e longo prazo o problema 
afetando por mais tempo a vida de quem as tem. 

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Halobex, daivobet, psorex, Propionato Clobetasol Pomada. , Positivo: Redução das lesões e manchas mas a curto 
prazo. , Negativo: Efeito rebote muito rápido. 

09/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, É uma forma de aliviar as placas de psoríase e dar qualidade de vida pra gente que é portador de 
psoríase.

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Metroxato , Positivo: Eliminação das lesões, porém deu efeito rebote., Negativo: Efeito rebote.

09/07/2022 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Como paciente usuária de medicamentos para controle da psoríase, acredito que todas as 
tecnologias mais recentes e melhores que podem melhorar a vida dos pacientes devem ser incorporadas ao SUS

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: Etanercept, Adalimumabe e Ustequinumabe, Acicretina, , Positivo: Controle das crises relacionadas a doença , 
Negativo: Com os medicamentos imunobiológicos não tive nenhum episódio negativo 

09/07/2022 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Facil acesso 

2ª - Não

3ª - Não

11/07/2022 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, prescrevo com frequência  este medicamento para AR é muito importante sua inclusão também para 
pacientes com psoríase na população que não tem condições de ter um plano de saúde e conseguir  na rede privada

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: varios . prescrevo para muitos paciente  com doença auto imune e  retiram mensalmente o 
medicamento pelo  alto custo, Positivo e facilidades: Uma  mudança impactante na  melhora da qualidade de vida  dos pacientes com acesso a estes 
medicamentos, Negativo e dificuldades: 

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: adalimumab/ , Positivo: , Negativo: 
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